



Bildungskommission und Schulleitung

Bahnhofstrasse 5, 3532 Zäziwil

Tel. 031 711 05 37

sl@zaezi-schule.ch

Zäziwil, 03. August 2023

IQES-Befragung 2023 – Fazit der Bildungskommission und der Schulleitung

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Im Mai 2023 hat die Bildungskommission gemeinsam mit der Schulleitung der Schule Region Zäziwil eine Elternbefragung durchgeführt. Vielen Dank, dass Sie sich dafür Zeit genommen haben. Die Rücklaufquote betrug 66 %, d.h. zwei Drittel der Befragten haben den Fragebogen ganz oder teilweise ausgefüllt. Wir sind zufrieden mit den Ergebnissen. Die Bildungskommission wird zusammen mit der Schulleitung die Umfrage im Laufe des Jahres eingehender analysieren und einzelne Entwicklungsschwerpunkte in die Bildungsstrategie 2024 - 2027 aufnehmen. Gemeinsam werden wir mit Engagement an der Optimierung der zu verbessernden Punkten arbeiten. Nachfolgend ein erstes Fazit der Umfrage:

- Im Unterricht sind die Leistungsmöglichkeiten und Fähigkeiten der SuS mehr zu fördern.
- Die Schule bereitet die Schülerinnen und Schüler gut auf weiterführende Schulen oder auf die Berufswelt vor.
- Die Schule bietet den Schülerinnen und Schülern ein angenehmes Lernklima.
- Ab dem Schuljahr 2023/24 wird die Kommunikation der Schule mit der Applikation «KLAPP» erfolgen. Wir versprechen uns damit eine schnelle, einheitliche und strukturierte Kommunikation gegen aussen.
- Die Haltung der Schülerinnen und Schüler stärken, damit tägliches Lernen der Weg zum Erfolg ist.
- Die Hausaufgaben und Lernzeiten zuhause werden künftig angepasst.
- Für den Mittagstisch besteht ein geringer Bedarf. Wir sind überzeugt, dass in den nächsten Jahren das Bedürfnis nach Mittagstisch- und Tagesschulangeboten deutlich steigen wird. Der Mittagstisch wird wie bis anhin geführt, für die weiteren Tagesschulangebote sind zu wenig Anmeldungen vorhanden (Mindestanzahl gemäss Konzept). Die Eltern werden die Informationen über die Tagesschule und die Anmeldung künftig früher erhalten.
- 60 % sind mit den Unterrichtszeiten zufrieden und wollen keine Änderungen. Zurzeit würden nur 19 % der Befragten den Mittagstisch bei verkürzter Mittagszeit (11.50 – 13.00) nutzen.

Die Resultate der Umfrage (**ohne** die schriftlichen Bemerkungen - Datenschutz) sind auf der Homepage www.zaeziwil.ch im Bereich Bildung ersichtlich.

Die Bildungskommission, die Schulleitung und alle Lehrpersonen der Schule Region Zäziwil freuen sich auf einen zukünftig regelmässigen, wertschätzenden und ehrlichen Austausch mit allen Beteiligten der Schule zum Wohl der Kinder und Jugendlichen.

Schule Region Zäziwil

Die Präsidentin der Bildungskommission:

Yvonne Thierstein

Der Schulleiter:

Patrik Stalder